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在明亮的郑州市二七区人大常委会会议室里，每个常委会组成人
员的桌子上，崭新的标有“赞成”、“反对”和“弃权”的电子表决器格外
引人注目。

昨日，记者从省人大常委会办公厅了解到，目前全省人大系统电子
表决系统建设正在安装进行中。郑州市人大常委会办公厅表示，郑州
市人大常委会及各县市区人大常委会电子表决系统安装已基本完成，
提前完成安装工作并投入使用。

在二七区人大常委会会议室里，刚安装不久的电子表决器系统已
经全部调试完毕，30 套电子表决器已全部可以正常使用。“10 月份之
前，二七区人大常委会会议室还没有安装电子表决系统，所有的表决事
项都需要用手写无记名投票和举手表决。”二七区人大常委会工作人员
冯保强告诉记者，从 10月份电子表决系统安装完毕之后，现在如常委
会组成人员报道操作、表决操作都通过这套系统完成。

“别小看了这组简单的按键，‘赞成’、‘反对’或‘弃权’，都真切反
映出常委会组成人员意愿。”冯宝强说，电子表决系统将改变以往30年
的手写和举手表决的历史。 晚报记者 李萌/文 张翼飞/图

万名法官回访，当事人有苦就诉
类似现象的发生给当事人带来有苦无处诉的

困境，给法院也带来很多负面影响。因此，省高院
将12月作为全省法院“法官回访月”，在全省法院开
展“万名法官回访千家企业，万名当事人”活动。

此次回访的对象：上级领导机关交办、督办的
涉诉信访积案；各级人大代表、政协委员等社会各
界关注的案件；涉案当事人及其亲属主动要求法院
领导回访的案件；涉案人员诉讼能力较差，存在生
产、生活困难的案件，久审未决、久执未结，或反映
立案困难的案件及严重超审限的案件。

张立勇说，全省各级法院领导班子、各业务部
门的负责人和全体法官要全员参与回访活动，按照
一家法院回访不少于10家企业、一名法官回访1至
2名当事人的要求安排此次回访活动。

全省法院要开展责任交叉等原则，有组织地以
合议庭、人民法庭等形式主动到回访对象的家中，
单位或约定的地点，倾听诉求，了解困难，听取意
见，接受评判，切实解决其实际困难。

回访过程中要逐案做好回访记录，将回访对象
的具体情况、意见建议、反映的主要问题等情况详
细记录，由参与回访的法官签字。

各回访主体要就案件及解决问题的办法途径
写出综合报告，报省法院办公室保存。

线索提供 海清

市政府召开全市
筑牢“防火墙”会议

为认真贯彻落实省政府11·22电视电话
会议精神，深刻吸取近期全国重大火灾事故教
训，全力做好我市消防工作，11月22日下午，
郑州市政府组织召开全市筑牢“防火墙”工程、
坚决预防重特大火灾事故电视电话会议。

会议要求，不论什么级别、什么职务，领
导必须亲力亲为，端正工作作风；不论什么困
难，隐患必须排查消除，坚决遏制火灾事故发
生；不论什么岗位，职责必须清楚明白，严格
责任追究；不论什么地方，宣传必须广泛深
入，营造强大声势；不论什么办法，措施必须
落实到位，确保消防安全稳定形势。

晚报记者 刘涛 通讯员 王珂

孩子们有望尽快看到
本土少儿动漫频道

昨日，省文化产业观摩小组来到郑州市海
洋生物博物馆和国家动漫产业发展基地（河南
基地），对郑州市重点文化项目进行观摩指导。

“目前，郑州海洋馆正在积极筹划二期项
目——极地动物馆。”观摩活动首站，该馆负
责人介绍说，二期规划建筑面积 2.7 万平方
米，计划2011年开工建设、2012年建成开放，
主要展示白鲸、海象、海牛、北极狐等极地海
洋动物及近千种海洋鱼类。

值得关注的是，海洋馆还计划依托海豚
资源，计划开发建设国内首家智障、自闭症儿
童辅助治疗中心，为郑州的患儿提供一处康
复治疗场所。据了解，海豚发出的2000赫兹
至10万赫兹多种波长的高频超声波，能刺激
自闭症儿童处于休眠状态的神经细胞，起到
辅助治疗的作用。

今年将推出多部好看又好玩的动画片，
同时，还有多部具有浓郁河南地方特色和国
际影响力多个品种的动画片项目目前已处于
制作或筹备阶段……在国家动漫产业发展基
地（河南基地），观摩小组一行获悉了我市动
漫产业的最新进展。

此外，河南电视台少儿动漫频道正在紧
张筹备，孩子们有望尽快看到本土的少儿频
道了。 晚报记者 裴蕾 见习记者 柴琳琳

市人大工作研讨会
第18次会议昨日召开
郑州市人大工作研讨会第 18 次会议于

昨日上午召开。会议总结交流了 30年来我
市两级人大常委会坚持和完善人民代表大
会制度的经验和做法，谋划新形势下人大工
作创新发展的思路和举措。

1980年12月29日召开的郑州市第七届
人民代表大会第一次会议选举产生了郑州
市第七届人民代表大会常务委员会。30 年
来，全市两级人大工作在实践中探索、在探
索中发展，经历了曲折的历程，取得了显著
的成就，积累了宝贵的经验。

当前，郑州市正处于加快推进跨越式发
展的重要关口，面对新形势新任务，对人大
工作提出了新的更高要求，今后人大工作将
依法行使宪法法律赋予的各项职权，不断提
高履职能力和实效，努力开创我市人大工作
新局面，为发挥郑州在中原经济区建设中的
龙头带动作用做出贡献。 晚报记者 李萌

日例会制度昨日启动
切实稳定郑州物价

为了稳定消费价格总水平，11 月 22 日，
我市启动经济运行和公共安全管理日例会制
度，市委常委、常务副市长胡荃主持召开启动
会议，市长助理、市政府秘书长张学军出席。

日例会制度要求自 11 月 22 日起每日
17:00，市政府召集涉及民生、与市民群众切
身利益关系密切的市直单位、公共企事业单
位参加例会，包括城市管理局、煤炭管理局、
公安消防支队、自来水公司、燃气公司、热力
公司、中原环保股份有限公司、郑州供电公
司、中石化郑州分公司、中石油郑州分公司
等。各参会单位按照各自的职责范围，向市
委、市政府报告当日工作运行情况、存在的主
要问题、原因、采取的措施及需要由市委、市
政府出面协调解决的矛盾和问题。

晚报记者 孙娟 实习生 张婷

市委市政府召开
第十四次重大项目推进工作周例会

昨日上午，市委、市政府召开第十四次重大项目推进工作周例会，进一步听取各位市领导分管系统谋划的重大项目进入国家、省和央企“十
二五”规划的进展情况汇报。

市领导连维良、丁世显、赵瑞东、孙金献、乔新国、刘全心、王哲，市长助理赵武安等参加会议。 晚报记者 袁帅

省高院院长自曝“家丑”
上访案件都是法官不负责任造成的

万名法官下月回访当事人，有啥委屈说出来

一起刑事案件，三次发回重
审，第一次5年，第二次10年，第三
次判三缓五，三次判刑差异为何如
此悬殊？还有一起案件当地中院
发回重审，结果下面的法院一直

“保存”在档案室至今……
昨天，省高院院长张立勇在全

省法院电视电话会议一连列举了
全省多家法院存在的一系列问题。

他当即反问台下的法官：“上
访案件是咋造成的？”

“都是这些法官的不负责任造
成的。”张立勇说。

为杜绝类似现象，省高院将12
月作为全省法院“法官回访月”，在
全省法院开展“万名法官回访千家
企业，万名当事人”活动，让案件当
事人有话就说、有苦就诉。

晚报记者 鲁燕
通讯员 董桂春

自曝“家丑”，多家法院“榜上有名”
会上，省法院党组成员张中林首先通报了两起

超时限审理的案件。平顶山市一法院，一起煤矿案
件，1997年受理，历时12年8个月；许昌中院发回下面
一基层法院重审，这起案件1995年诉讼，可到现在这
起案件还在这家基层法院档案室一直存到现在。

随后，张立勇在讲话中指出了一些法院存在的
问题。

一起刑事案件，三次发回重审，第一次5年，第
二次10年，第三次，判三缓五，三次判刑差异太过悬
殊；一起案件的卷宗中没有承办人，区法院的承办法
官向当地中院请示后，最后以该领导的意见作为定
案依据，“滑稽的是，这是一起玩忽职守案件的审
理。”

媒体内参还报道了一家法院很少有人上班，经
暗访和明察基本属实。

郑州一起民事纠纷，一法院就审理了19次。
洛阳一个区法院审理的一起房屋损害侵权案

件，一个业务庭的 9名法官全部参与了审理，“如果
还要审理，这些法官都要回避的话，我看还得再重新
招聘几个法官进来才行？！”

判决没有生效就立案执行，裁定书上没有盖公
章……

“上访案件是咋造成的？”张立勇说，“都是这些
法官的不负责任造成的。”

从“举手”
到“按键”

郑州市
各级人大
全部采用
电子表决

工作人员演示电子表决器的使用方法

二七区人大常委会
会议室里，桌子上崭新的
标有“赞成”、“反对”和
“弃权”的电子表决器，格
外引人注目。


